

GRAND CONSEIL NEUCHÂTELOIS – PROJET DE RÉSOLUTION

À compléter par le secrétariat général du Grand Conseil lors de la réception du document déposé	Date	Heure	Numéro	Département(s)
	30.08.2021	9h31	21.181	DECS
Annule et remplace				

Auteur(s) : Groupes socialiste et VertPOP

Titre : Afghanistan – nous devons agir !

Contenu :

La prise du pouvoir aussi violente que rapide par les talibans rend la situation en Afghanistan aussi préoccupante que dramatique, et constitue une sérieuse menace pour la population civile. Le Grand Conseil neuchâtelois demande dès lors au Conseil fédéral d'accorder avec effet immédiat un statut de protection à toutes les personnes originaires d'Afghanistan en Suisse, de tout mettre en œuvre pour secourir les familles de ces personnes, ainsi que d'autres personnes en provenance d'Afghanistan dont la vie est en péril. De même, les autorités fédérales compétentes sont priées de prendre sans attendre les mesures nécessaires pour accueillir davantage de personnes vulnérables – en particulier des femmes et des enfants – en acceptant un quota international de réfugié-e-s afghan-e-s pour la Suisse et d'augmenter de manière extraordinaire l'aide humanitaire suisse en Afghanistan et dans les pays voisins.

Motivation :

Les nouvelles et les images qui nous parviennent d'Afghanistan depuis une douzaine de jours nous inquiètent profondément. Lorsque nous pensons à toutes les personnes qui se cachent des talibans, en ce moment même, dans une peur inimaginable, qui manifestent dans les rues au péril de leur vie ou qui fuient déjà dans l'urgence en laissant tout derrière eux-elles, nous nous sentons impuissant-e-s et paralysé-e-s. À l'aéroport de Kaboul, des attentats ont déjà eu lieu, faisant plusieurs dizaines de morts et d'innombrables blessés. Il est temps d'agir, et de toute urgence. Dans cette situation dramatique, la société civile et les autorités de toute la Suisse ne sauraient demeurer dans l'inaction. En tant que représentant du peuple neuchâtelois, le Grand Conseil en appelle au Conseil fédéral pour agir conformément aux valeurs et principes fondateurs de la Suisse moderne. Si nous ne créons pas de voies d'évacuation sûres, ces personnes devront se débrouiller seules. Si nous n'agissons pas maintenant, d'innombrables femmes, hommes et enfants courront un risque sérieux pour leur intégrité physique, voire pour leur vie. Chaque vie humaine que nous pouvons sauver grâce à une aide rapide et sans excès bureaucratique compte ! Soyons à la hauteur de la longue tradition humanitaire dont nous sommes si fiers.

Demande d'urgence : OUI

Auteur ou premier signataire : prénom, nom (obligatoire) :

Sarah Fuchs-Rota

Autres signataires (prénom, nom) :	Autres signataires suite (prénom, nom) :	Autres signataires suite (prénom, nom) :
Garance La Fata	Joëlle Eymann	Sera Pantillon
Nathalie Ebner Cottet	Marie-France Vaucher	Cécile Guinand
Anita Cuenat	Cloé Dutoit	Sarah Blum
Jonathan Gretillat	Naomi Humbert	Clarence Chollet
Anne Bramaud du Boucheron	Johanna Lott Fischer	Julien Gressot
Katia Della Pietra	Corinne Bolay Mercier	Niel Smith
Romain Dubois	Laurent Duding	Manon Roux
Martine Docourt Ducommun	Christine Ammann Tschopp	Hugo Clémence
Christian Mermet	Céline Barrelet	Annie Clerc-Birambeau
Anne-Françoise Loup	Diane Skartsounis	Karin Capelli
Patrick Erard	Adriana Ioset	Josiane Jemmely
Fabienne Robert-Nicoud		